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Выходит 2 раза в неделю: 
среда, суббота

ЛЮБИМАЯ ГАЗЕТАИздаётся с 20 ноября 1931 года

Погода в Казанском 19.06                 
воскресенье

скорость ветра                           
2 – 3 м/с, З

20.06                
понедельник

скорость ветра       
6 – 7 м/с, Ю/В

21.06                
вторник

скорость ветра      
7 – 9 м/с, Ю/З

22.06              
среда

скорость ветра     
4 – 6 м/с, C/З

  +26  +17  +28  +16  +17  +13  +20  +13

Поздравления
Уважаемые работники

учреждений 
здравоохранения 

Казанского района!
От всего сердца поздравляю вас 

с профессиональным праздником – 
Днём медицинского работника!

Представители вашей профес-
сии всегда пользовались особым 
уважением и почётом за то, что 
посвятили себя благороднейше-
му делу – заботе о здоровье че-
ловека. Ваша миссия сложна и от-
ветственна, а труд требует полной 
отдачи сил, опыта, знаний, душев-
ной щедрости. В сложное время 
эпидемии именно вы приняли на 
себя основной удар,  работая кру-
глосуточно, падая от усталости, 
чтобы спасти человеческие жиз-
ни. Ваш каждодневный труд, пре-
данность долгу и призванию, про-
фессионализм достойны самого 
высокого признания и благодар-
ности. Ваши заслуги перед обще-
ством поистине бесценны. Многие 
из вас – врачи, медсестры, фель-
дшеры, младший медицинский 
персонал встретят день професси-
онального праздника на своём по-
сту, ведь у болезней нет ни празд-
ников, ни выходных. 

Выражаю искреннюю и глубокую 
благодарность за ваш труд, беско-
рыстие, терпение и доброту. Уве-
рена, что ваши знания, опыт, от-
ветственное отношение к делу и 
впредь будут способствовать укре-
плению здоровья населения.

Желаю вам профессиональных 
успехов и тех жизненных благ, кото-
рые вы ежедневно дарите людям, – 
здоровья и уверенности в завтраш-
нем дне. Пусть самой большой на-
градой для вас станут улыбающи-
еся и благодарные лица ваших па-
циентов, которым вы подарили ра-
дость здоровой жизни!

Мира и добра вам и вашим се-
мьям!

Татьяна БОГДАНОВА,
 глава района 

Уважаемые медицинские 
работники! 

От имени депутатов думы и себя 
лично примите поздравления с про-
фессиональным праздником – Днём 
медицинского работника!

Ваш труд благороден и бесце-
нен. Вы ежесекундно стоите на 
страже нашего здоровья, вы дарите 
счастливую и полноценную жизнь, 
возможность каждый день любо-
ваться закатом и рассветом, даря 
близким радость и любовь.

 Сегодня медицинские работни-
ки находятся в эпицентре человече-
ских бед и страданий. Труд медиков 
самых различных специальностей 
невозможен без самопожертвова-
ния, верности однажды выбранной 
профессии, высокой компетентно-
сти, взаимопонимания, способно-
сти преодолевать все трудности и 
побеждать. Пусть в вашей жизни 
будет меньше неприятностей и не-
взгод, а успехи сопутствуют в ва-
шем непростом поприще. Мы уве-
рены, наше здоровье в ответствен-
ных руках даже в условиях свиреп-
ствующего коронавируса.

Ольга СОБЯНИНА,
председатель думы

– Мечта о том, что я буду ле-
чить людей, появилась ещё в дет-
стве, – рассказывает молодой спе-
циалист. – В школе очень любил 
биологию и химию, а потому вари-
антов в выборе другой профессии  
у меня не было. 

У каждого выпускника меди-
цинского вуза была возможность 
выбрать специальность для даль-
нейшей работы, Сергея привлекла 
именно терапия. 

Сергей Витальевич – отзывчи-
вый, доброжелательный, чуткий, 
сдержанный,  а главное, внима-
тельный к людям. За время работы 

19 июня – День медицинского работника

Сергей Витальевич Ермишкин – перспективный спе-
циалист, врач-терапевт областной больницы № 14 име-
ни В.Н. Шанаурина. После окончания Новоселезнёвской 
школы он поступил  в Тюменский государственный ме-
дицинский университет. Получив диплом в 2017 году, 
он по распределению  попал в родной район.

эти человеческие качества успели 
стать визитной карточкой участко-
вого терапевта. На приёме у Сер-
гея Ермишкина побывал практиче-
ски каждый взрослый житель на-
шего села.Пациенты, обращаясь 
к Сергею Витальевичу, отмечают 
его трепетное отношение к их здо-
ровью и, конечно, грамотно назна-
ченное лечение. 

На сегодняшний день доктор Ер-
мишкин там, где он нужен больше 
всего. А именно с пациентами, ко-
торые знают, что могут обратиться 
к нему с любым недугом и получить 
профессиональные рекомендации 

по лечению.
За Сергеем Витальевичем за-

креплены участки – Копотилово, 
Пешнёво, Огнёво, Шагалово, Гага-
рье, Яровское,  Большая Ченчерь, 
Малая Ченчерь, Вознесенка, Но-
вопокровка, Михайловка, Вакари-
но, Песчаное, Долматово, Челю-
скинцев – с численностью населе-
ния 2740 человек. 

Кроме приёма в поликлинике, 
врач посещает своих пациентов на 
дому. Он даёт им советы, как со-
хранить здоровье и хорошее на-
строение. Сергей и сам ведёт здо-
ровый образ  жизни. Молодой врач 
много читает и создаёт шедевры, 
используя алмазную мозаику, та-
кое хобби помогает ему отвлечь-
ся от работы.  

В декабре прошлого года Сергей 
Витальевич женился на девушке, с 
которой учился в университете. На-
талья – врач-аллерголог, работает в 

городе Тюмени. Вместе они любят 
гулять, ходить на концерты. Поми-
мо своей основной работы Наталья 
занимается вокалом и выступает на 
различных мероприятиях.

Как и любой профессионал сво-
его дела, Сергей не ждёт оценки и 
похвалы. Ему достаточно того, что 
его лечение помогает людям. Од-
нако хороший труд всегда должен 
быть оценён по достоинству. Так, в 
2019 году он участвовал  в област-
ном конкурсе «Земский врач» в но-
минации  «Моё призвание – сель-
ская медицина» и занял второе ме-
сто. Но, по словам Сергея Виталье-
вича, самая главная награда для 
врача – это здоровье пациентов, ко-
торые смогли победить свои болез-
ни благодаря помощи и неравноду-
шию людей, профессия которых не 
иначе как призвание и образ жизни.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Всем сердцем 
преданный своему делу

Сергей Ермишкин не останавливается на достигнутом, 
он планирует поступить в ординатуру по специальности «нефрология»
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Начальник районного управления по развитию АПК Сер-
гей ДОЛГИХ: «Спасибо вам за проделанную работу, а имен-
но за оперативно и качественно проведённую посевную кам-
панию. Полевые работы прошли в лучшие агротехнические 
сроки при своевременно выпавшей норме осадков, как резуль-
тат – на полях хорошие и ровные всходы, а значит, растут 
и виды на урожай».

ИТОГИ 
ПОСЕВНОЙ КАМПАНИИ

Первым выступил главный спе-
циалист управления Александр Ма-
лахов. Он подытожил работу рас-
тениеводов за прошедшие полто-
ра месяца. В частности, Александр 
Иванович отметил, что все семена, 
которые заложены аграриями в по-
чву, были кондиционными, на 80 
процентов обработаны обеззара-
живающими препаратами. На пло-
щади более 43 тысяч гектаров вне-
сено 4610 тонн удобрений, что на 
78 тонн меньше, чем годом ранее. 
Наиболее активными пользовате-
лями удобрений, а это свыше 45 
килограммов на единицу площади, 
стали полеводы ООО «Мичурин-
ская свиноводческая компания», 
ООО «Агросервис», СХПК «колхоз 
имени Кирова» и КФХ Федосеева 
Д.В. В среднем по району внесено в 
почву 20 килограммов действующе-
го вещества. В целом, за посевную 
кампанию аграрии засеяли 54804 
гектара зерновыми и зернобобо-
выми культурами, на трёх тысячах 
разместились однолетние травы, 
более трёх тысяч заняли кукуруза 
и лён. Если сопоставить проделан-
ный объём работ на полях с плана-
ми, то они целиком и полностью со-
впадают. Александр Малахов под-
черкнул, что яровой сев в этом году 
прошёл в лучшие агротехнические 
сроки при достаточном количестве 
выпавших осадков, правда, не по-
всеместно. Кроме того, все круп-
нотоварные хозяйства уже присту-
пили к химической прополке посе-
вов. После обработки полей тру-
женики агропромышленного ком-
плекса приступят к заготовке кор-
мов. Эксперты отмечают, что уже 
сейчас люцерна находится в ста-
дии бутонизации и можно делать 
первый укос. Всего аграриям пред-
стоит заготовить 2274 тонны сена, 
24347 тонн сенажа и 20870 тонн ку-
курузного силоса. 

Тему использования семенно-
го материала детально раскрыл в 
своём докладе начальник Казан-
ского отдела Россельхозцентра 
Александр Ванеев. Он сказал, что 
семеноводческие хозяйства долж-
ны получать семена отличного со-
ртового качества, получение кото-
рого возможно только при высо-
кой культуре земледелия. Коли-
чество высеянных оригинальных 
и элитных семян позволит зало-
жить необходимый объём на сле-
дующий год. Было отмечено, что 
аграрии района вовремя произ-
водят сортосмену и сортообнов-

В АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА

Специалисты делают 
положительные прогнозы

9 июня в администрации Казанского района состоялось совещание, на котором аграрии 
проанализировали итоги посевной кампании и обсудили ряд вопросов, касающихся сель-
скохозяйственной деятельности. В мероприятии приняли участие руководители и главные 
специалисты сельхозпредприятий, главы крестьянских фермерских хозяйств и специали-
сты районного управления по развитию АПК. 

ление, активно пользуются сред-
ствами защиты растений, что по-
ложительно сказывается на уро-
жайности.  

Не так хорошо обстоят дела с 
плодородием почвы. Об этом ста-
ло известно из доклада начальни-
ка отдела агрохимического мони-
торинга Ишимской агрохимической 
станции Светланы Малышенко. В 
частности, она отметила, что в Ка-
занском районе порядка 30 про-
центов почвы подвержено закис-

лению и  эта тенденция продол-
жает расти. Эксперт подчеркнула, 
что важно знать качественный со-
став земель сельскохозяйственно-
го назначения, которые используют 
в своём обороте товаропроизводи-
тели, для того чтобы правильно по-
добрать те или иные инструменты, 
направленные на увеличение пло-
дородия почвы.    

ЖИВОТНОВОДСТВО – 
ПРИОРИТЕТНОЕ 
НАПРАВЛЕНИЕ

Главный специалист управле-
ния Альбина Мамантова привела 
данные, из которых стало извест-
но, что в Казанском районе живот-
новодством занимаются 4 крупных 
предприятия и 11 крестьянско-
фермерских хозяйств. На 1 июня 
текущего года  в них содержится 
7932 головы крупного рогатого ско-
та молочных и мясных пород. Ко-

ров в районе насчитывается 3539 
голов, из них 3052 – молочные. За 
отчётный период, а именно за пять 
месяцев, животноводами района 
произведено 9622 тонны молока, 
что на 270 тонн, или на 3 процента, 
больше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года. Увеличения  про-
изводства молока добились специа-
листы агрокомплекса «Маяк» (+ 417 
тонн), СХПК имени Чапаева (+ 50 
тонн) и КФХ Резинкин Е.В. (+ 84 тон-
ны). Альбина Валентиновна акцен-
тировала внимание присутствую-
щих на  том, что наблюдается поло-
жительная динамика роста продук-
тивности дойных коров. По подсчё-
там специалиста, за пять месяцев 
она выросла на 3 процента по срав-
нению с прошлым годом. Наивыс-
шей продуктивности достигли жи-
вотноводы агрокомплекса «Маяк», 
которые за этот период получили от 
каждой фуражной головы в среднем 
3817 килограммов молока (+ 245).

С начала года товаропроизво-
дителями района произведено 568 
тонн мяса в живом весе. Это на 
160 тонн больше, чем в 2021 году. 
В производстве привесов в молоч-
ном животноводстве рост составил 
51 тонну при среднем показателе 

688 граммов в сутки, а в мясном – 
21 тонну при среднем показателе 
576 граммов. По мнению экспертов, 
важным аспектом в увеличении по-
казателей в животноводстве явля-
ется племенная работа, которая в 
перспективе позволит получать ка-
чественное и высокопродуктивное 
потомство. В этом году сельхозтова-
ропроизводители планируют загото-
вить корма в расчёте 26 кормовых 
единиц на голову. Для сравнения, 
в прошлом году в зимовку живот-
новоды ушли с явным дефицитом 
кормов (20 к.е.), но сумели не про-
сто удержать показатели на уровне 
прошлых лет, но и показать их рост. 
Опираясь на официальные данные, 
можно сказать, что такая практика 
получена за счёт увеличения каче-
ства кормов, над которыми сегод-
ня плотно работают все предприя-
тия района, занимающиеся живот-
новодством.  

ПРОФИЛАКТИКА – 
НУЖНОЕ ДЕЛО 

Об эпизоотической ситуации в 
России рассказал начальник Ка-
занского ветеринарного центра 
Евгений Ярков. В настоящее вре-
мя в режиме карантина по афри-
канской чуме свиней находится 4 
очага: по одному – в Омской об-
ласти и Ханты-Мансийском окру-
ге, два – в Челябинской области. В 
режиме высокопатогенного гриппа 
птиц среди дикой фауны фигуриру-
ют два региона: Астраханская об-
ласть и Хабаровский край. По мне-
нию специалиста, настораживает 
то, что за последнее время выяв-
лено 45 очагов бруцеллёза круп-
ного рогатого скота. Очаги зафик-
сированы в республиках Дагестан, 
Чечня, Башкортостан и Оренбург-
ской области. 

На территории Казанского рай-
она всегда активно проходят ком-
пании по вакцинации сельскохозяй-
ственных животных и птиц. Планово 
иммунизируется поголовье от таких 
заболеваний, как туберкулёз, бру-
целлёз, ящур и других. Целенаправ-
ленно идёт работа по борьбе с бе-
шенством. Совместно с природоох-
ранными службами выкладываются 
приманки с препаратами, вызываю-
щими иммунитет у диких животных 
к этому опасному заболеванию. Вак-
цинируются домашние животные. 
Результат такой методичной и кро-
потливой работы – ни одного случая 
бешенства на территории района за 
последнее время. 

Евгений Ярков подчеркнул, что 
сегодня ветеринарный центр обе-
спечен всей необходимой вакциной 
и все профилактические мероприя-
тия проводятся согласно плану. Что-
бы достичь полного ветеринарного 
благополучия, владельцам ЛПХ не-
обходимо проводить дезинфекцию и 
дератизацию животноводческих по-
мещений, отметил эксперт. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора     

11 июня 2022 года в 00 час. 16 
мин. произошёл пожар в частном 
жилом доме, расположенном в селе 
Огнёво Казанского района Тюмен-
ской области. По прибытии пожар-
ного подразделения к месту возник-
новения пожара, было установле-
но, что одноквартирный деревян-
ный дом полностью охвачен огнём. 
В ходе проведения разборки и про-

ливки строительных конструкций, на 
месте пожара обнаружены два тру-
па. Один погибший 1949 года рож-
дения, второй – 1951-го.

К тушению пожара были привле-
чены 6 человек и 4 единицы техни-
ки. В ходе доследственной провер-
ки отрабатываются все возмож-
ные версии возникновения пожара, 
основной является аварийный ре-

жим работы электрооборудования.
PS. Уважаемые граждане, уде-

ляйте особое внимание исправ-
ности и правилам монтажа отопи-
тельных приборов и осветительной 
электросети. Знайте, что наличие 
автономного пожарного извещате-
ля, который при срабатывании де-
тектора дыма издаёт громкий прон-
зительный звук, способный разбу-

дить спящего человека и привлечь 
внимание окружающих, позволя-
ет своевременно среагировать на 
опасные факторы пожара и тем 
самым сохранить жизнь и имуще-
ство.  Соблюдайте правила пожар-
ной  безопасности. В случае пожара 
звоните по телефонам 01, 101, 112.

Андрей НИКУЛИН, 
начальник отделения 

надзорной деятельности 
и профилактической работы 

по Казанскому району

СООБЩАЕТ «01»

Погибли два человека

Глав крестьянско-фермерских хозяйств не устраивают
 высокие цены на технику и средства производства

Участники совещания приняли к сведению 
полученную информацию

Поздравление
Уважаемые работники 

и ветераны 
здравоохранения!

Примите самые искренние по-
здравления с профессиональным 
праздником – Днём медицинского 
работника!

Вы выбрали очень тяжёлую, от-
ветственную, но очень важную и 
нужную профессию. И все, кто свя-
зан с отечественным здравоохра-
нением, с честью несут это высо-
кое звание. Верные своей профес-
сии, вы с достоинством  выдержа-
ли противостояние пандемии. Оста-
ваясь верными своему долгу, де-
лаете всё возможное и невозмож-
ное для того, чтобы сберечь здоро-
вье людей. Пусть ваши профессио-
нальные навыки и умения сохраня-
ются и приумножаются, а благода-
ря вашему мастерству, вашим зна-
ниям и самоотверженности многие 
люди вновь обретут радость жизни.

Здоровья, благополучия вам 
и вашим близким, мира и спокой-
ствия!

Владимир УЛЬЯНОВ,
депутат Тюменской 

областной думы
член фракции партии 

«Единая Россия»

АКТУАЛЬНО

Внесение 
данных будет 
обязательным 
С 1 сентября 2022 года пре-

доставление информации о пар-
тиях зерна в Федеральную госу-
дарственную информационную 
систему «Зерно» (далее ФГИС) 
станет обязательным для участ-
ников зернового рынка. 

Между тем с 1 июля 2022 года 
начинается добровольное внесе-
ние таких данных – тестовый пери-
од предназначен для обучения ра-
боте в системе и облегчения адап-
тации к ней пользователей. 

Система создана Министер-
ством сельского хозяйства РФ в со-
ответствии с постановлением пра-
вительства РФ от 9 октября 2021 
года № 1722 «О Федеральной го-
сударственной информационной 
системе прослеживаемости зерна 
и продуктов переработки зерна». 

ФГИС «Зерно» предназначена 
для обеспечения контроля партий 
зерна и продуктов его переработ-
ки. Для этого в системе оформля-
ются товаросопроводительные до-
кументы – СДИЗ. Система позволит 
российскому бизнесу эффективно 
работать в условиях прозрачности 
рынка зерна, а государству – отсле-
живать вклад регионов в обеспече-
ние продовольственной безопас-
ности страны. Основная информа-
ция о системе, текстовые и виде-
оинструкции по работе с ней, от-
веты на часто задаваемые вопро-
сы размещены на сайте операто-
ра ФГИС «Зерно» по адресу https://
specagro.ru/fgis.

Оператор организует в онлайн-
формате бесплатные семинары 
для обучения работе в системе и 
ознакомления с особенностями её 
функционирования для всех участ-
ников зернового комплекса, кото-
рые должны вносить информацию 
во ФГИС «Зерно». Также работает 
горячая линия (8-800-250-85-64) и 
Telegram-чат (@fgis_zerno_support),  
где можно задавать вопросы.    

Подать заявку на бесплатное 
обучение в системе можно, за-
полнив форму на сайте операто-
ра по адресу https://specagro.ru/
grain-learn.

Пресс-служба ФГБУ 
«Центр Агроаналитики»

АНОНС

Состоится 
митинг

22 июня у памятника Солдату 
и Матросу состоится митинг памя-
ти и скорби. Приглашаем всех за-
жечь свечи и почтить память героев.   

Начало в 9 часов. 
Соб. инф. 
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Мероприятие открыла глава му-
ниципалитета Татьяна Богданова. 
Она вручила паспорта юным граж-
данам России, которые достигли че-
тырнадцатилетнего возраста. Пер-
вый главный документ получили 
ребята, преуспевающие в учёбе, 
спорте и общественной жизни сво-
их учебных учреждений. 

После торжественной церемо-
нии вручения паспортов были на-
званы результаты ежегодного кон-
курса самодеятельных артистов 
«Краски творчества», районный 
этап которого проходит в рамках ре-
гионального конкурса «Гармония». 
Награды победителям вручила 
директор Казанского социально-
творческого объединения «Досуг» 
Наталья Шальнева. В частности, 
дипломом третьей степени и де-
нежным сертификатом награждён 
коллектив Большеярковского дома 
культуры, дипломом второй степе-
ни – Грачёвского, а лауреатом ди-
плома первой степени стали куль-
тработники из села Смирного. 

Дипломами за активное уча-
стие в смотре-конкурсе любитель-
ских творческих коллективов были 
отмечены работники Малоярков-
ского сельского клуба и Песчанов-
ской библиотеки-клуба. После на-
граждения состоялся развёрнутый 
гала-концерт с участием участников 
конкурса из всех сельских поселе-
ний района.

Сохранение и развитие культур-
ного наследия – главные приорите-
ты в воспитании современной мо-
лодёжи, которая всегда удивляла 
зрителей своими талантами. К при-

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ 

Россия – это мы 

12 июня в центральном парке села Казанского прошёл один из главных государ-
ственных праздников нашей страны – День России. В мероприятии приняли уча-
стие работники культуры, молодёжной политики, физкультуры и спорта и других 
социально-экономических сфер нашего района, чей вклад в развитие территории 
высоко оценим региональным и районным руководством.  

меру, воспитанники Казанской дет-
ской школы искусств по классу ба-
яна Иван Суслов и Андрей Лексю-
тин умело продемонстрировали на-
выки владения музыкальными ин-
струментами. В ярких русских на-
циональных костюмах они дуэтом 
исполнили произведения извест-
ных композиторов. Иван занимается 
уже 9 лет и в этом году окончил му-
зыкальную школу, а Андрей, пости-
гает музыкальное искусство второй 
год. Ребята говорят, что игра на ба-

яне помогает им развивать чувство 
ритма и слух. Рядом с баянистами 
музицировал ещё один творческий 
дуэт со струнными инструментами 
Руслан Анафин и Александр Руса-
ков. Ребята увлекаются игрой на ба-
лалайках и без труда могут испол-
нить несколько разученных произ-
ведений.   

Творческо-познавательные пло-
щадки на празднике развернули 
специалисты Казанского центра 
развития детей, районный музей, 

библиотека и другие социальные 
структуры нашего района. Ребята 
охотно подходили, увлекались из-
готовлением брошки «триколор», 
выстригали из бумаги голубей и вы-
кладывали их в виде российского 
флага. Эрудиты смогли поучаство-
вать в викторине на знание исто-
рии и географии нашего государ-
ства. Квест-игры, аквагрим, парк ат-
тракционов, сладкая вата – всё это 
организовано для проведения до-
суга юных граждан нашей страны. 
Люди старшего поколения доволь-
ствовались живой музыкой, звуча-
щей со сцены. Можно было посе-
тить летнее кафе, работники об-
щественного питания развернули  
хлебосольные столы, организована 
продажа фастфуда. Присутствую-
щие на празднике выполняли неко-
торые упражнения комплекса ГТО. 

Отметим, что День России в 
этом году совпал с православным 
праздником Святой Троицы. Весь-
ма символично было слушать сель-

ских исполнителей под перезвон 
колоколов храма Святителя Нико-
лая. В такой момент на сцену вы-
шел автор и исполнитель своих пе-
сен Виктор Саранчин из Чирков. 
Он представил зрителям давно по-
любившееся всем произведение 
«Чирки-Чирочки», которое сплошь 
пропитано любовью к русской де-
ревне и родному краю. 

Отрадно было видеть на празд-
нике будущих мам, много молодых 
семей, детишки которых с малых 
лет впитывают патриотическое на-
строение нашего общества. 

Вечером праздник продолжил-
ся концертной программой в испол-
нении сольных артистов и творче-
ских коллективов Казанского рай-
она. В целом можно отметить, что 
День России прошёл благополуч-
но под оберегающим взором Свя-
той Троицы.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора  

Функциональная грамотность – это способность человека 
использовать приобретаемые в течение жизни знания для ре-
шения широкого диапазона жизненных задач в различных сферах 
человеческой деятельности, общения и социальных отношений. 

Существует несколько основных видов функциональной  гра-
мотности: информационная, коммуникативная, финансовая, де-
ятельностная, математическая, читательская, естественно-
научная, общая грамотность, грамотность действий в чрез-
вычайных ситуациях, грамотность при решении бытовых про-
блем,  владение иностранными языками.

Учитель математики Наталья Черноскутова (в центре)
 со своими ученицами Ириной Черноскутовой и 

Анастасией Менщиковой (слева) 

Математика важна во многих 
сферах жизни: строительстве, эко-
номике, бухгалтерии, торговле, ин-
женерии и многих других. 

Учитель Новоселезнёвской шко-
лы Наталья Черноскутова на своих 
уроках уделяет внимание математи-
ческой грамотности учащихся.  Кро-
ме этого, уже четыре года она вме-
сте с учениками занимается проект-
ной деятельностью  во внеурочное 

МОЛОДЁЖЬ XXI ВЕКА

Математика – 
наука для жизни

По новым образовательным стандартам в школьную 
программу, в том числе и во внеурочную деятельность, 
вводится новое направление работы – функциональная 
грамотность учащихся. 

время: помогает углублённо изучить 
темы, вышедшие за рамки школь-
ной программы. 

– Математика лучше  развивает 
мышление при решении задач, свя-
занных с реальной  жизнью, – счита-
ет  Наталья Петровна. – Дети с ин-
тересом берутся высчитать, сколько 
рулонов обоев необходимо купить, 
чтобы оклеить ими комнату, опреде-
лить  метраж линолеума для  задан-
ной площади и  сосчитать, сколько 
продавец должен сдать сдачи за со-
вершённую покупку в магазине или 
на рынке. Другими словами, ког-
да мы говорим о функциональной 
грамотности, то имеем в виду уме-

ние применять предметные знания 
в жизненных ситуациях.

 Для восьмиклассниц Ирины 
Черноскутовой и Анастасии Менщи-
ковой математика – один из люби-
мых школьных предметов.  В этом 
году они вместе с педагогом подго-
товили проекты, которые презенто-
вали на разных уровнях. У Анаста-
сии исследование называется «Си-
стема неравенств и способы их ре-

шений», у Ирины – «Решение гео-
метрических задач методом коор-
динат».

В апреле обе школьницы, 
успешно защитили свои проекты и 
стали лауреатами Всероссийской 
научно-практической конференции 
«На пути к открытиям», которая про-
ходила в Ишиме. Ученицы приняли 
участие в межрегиональной научно-
практической  конференции «По-
знаём, исследуем, проектируем». 
Ирина презентовала проект на рай-
онном конкурсе «Ученик года», в ко-
тором  заняла первое место. 

Впервые в 2022 году Тюмен-
ский областной государственный 

институт развития регионального 
образования  проводил олимпиа-
ду для школьников среднего зве-
на по функциональной грамотности 
«Проверь себя!». Проходила она в 
дистанционном формате, и обе де-
вушки решили проверить собствен-
ные знания. Результаты олимпиа-
ды порадовали. Ирина Черноску-
това оказалась в числе тех, кто на-

брал наибольшее количество бал-
лов. Новоселезнёвской школьнице 
вручили  диплом победителя в на-
правлении «Математическая гра-
мотность». 

 Девушки не хотят останавли-

ваться на достигнутых успехах. В 
настоящее время они обе дора-
батывают свои исследования для 
того, чтобы отправить их на очеред-
ной конкурс «Старт в науке», кото-
рый проводит Российская академия 
естествознания.

– В этом конкурсе мы участвуем  
несколько лет подряд, – сообщила 
Наталья Петровна. – В 2019 году 

по итогам заочного тура  Павел Да-
нилкин и Ирина Черноскутова были 
приглашены на очный этап конкур-
са, проходивший в городе Сочи.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

АКТУАЛЬНО

В лес можно!
С 17 июня снимается запрет на 

посещения лесов. В Тюменской об-
ласти продолжает действовать осо-
бый противопожарный режим. За-
прещено разводить костры и поль-
зоваться открытым огнём в лесах 
и на прилегающих территориях, на 
приусадебных участках.

Напомним, что с 8 июня штрафы 
за нарушение требований пожар-
ной безопасности увеличены в 10 
раз для физических лиц и в 2 раза 
для юридических. Уголовная ответ-
ственность за уничтожение или по-
вреждение лесных насаждений в 
результате неосторожного обраще-
ния с огнём наступит при ущербе от 
10 000 рублей. Нарушителю грозит 
штраф от 300 000 до 500 000 ру-
блей или лишение свободы на срок 
до четырёх лет.

Сообщить о пожаре в лесу не-
обходимо по тел. 8-800-100-94-00, 
через мобильное приложение «Бе-
регите лес» или по короткому но-
меру 112.

Прикоснуться 
к истории

В Тюмень привезут мощи пре-
подобного Сергия Радонежского. 
Ковчег с мощами святого прибудет 
в Свято-Троицкий мужской мона-
стырь 17 июня в 11 часов. 

Поклониться святыне тюменцы 
смогут до вечера 18 июня в мона-
стыре по адресу: ул. Коммунистиче-
ская, 10. Сергий Радонежский сво-
ими молитвами помог русскому во-
йску победить на Куликовом поле. 
Его считают хранителем земли рус-
ской и великим чудотворцем.

Информационный центр 
правительства 

Тюменской области

Паспорт из рук главы Казанского района Татьяны Богдановой 
получил ученик Новоселезнёвской школы Богдан Голынский, 

как активный участник общественных мероприятий 
и ударник учёбы

Творческий дуэт Ивана Суслова (слева) и
 Андрея Лексютина имеет немало поклонников
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Председатель ветеранской орга-
низации Надежда Умрик  вступила в 
клуб в 1998 году. В то время творче-
ский коллектив насчитывал 18 чело-
век. Возглавляла его Тамара Поган.

Три новые песни подготовили «сударушки» на ближайший 
праздник – День России. С концертной программой они выступи-
ли в Гагарье и порадовали своим творчеством жителей малых 
населённых пунктов – Новопокровки, Вознесенки, Долматово. 

НЕ ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ

«Сударушки» радуют песней земляков
Ветеранский клуб «Сударушки» из села Гагарья действует 

24-й год. Творческая группа активно взаимодействует с заве-
дующей сельским клубом Наталье Никулиной, помогая  в ор-
ганизации различных мероприятий и праздников.

– Тамара Леонидовна могла 
проникновенно читать стихи,  смеш-
но рассказывать жизненные анекдо-
ты, талантливо вела  концертные 
программы, – вспоминает Надежда 

Ивановна, – но самое главное – она 
умела работать с коллективом. Ког-
да в 2017 году руководителя клуба  
не стало, «сударушки» с грустью пе-
реживали её уход.

 За годы  работы  клуба его со-
став периодически обновлялся. В 
настоящее время  он насчитывает 8 
человек вместе с аккомпаниатором. 

 Светлана Тонкова и Екатери-

Творческий коллектив ветеранского клуба «Сударушки»: (слева направо) Людмила Налимова, 
Наталия Черепанова, Надежда Умрик, Надежда Бархатова, Светлана Тонкова, Екатерина Быкова, 

Татьяна Моисеева. Аккомпаниатор  Борис Гордеюк

на Быкова  начинали свой творче-
ский путь ещё в 80-х годах в худо-
жественной самодеятельности, а 
с образованием ветеранского клу-
ба обе пришли сюда, чтобы про-
должать заниматься любимым де-
лом: петь на радость землякам. 
Баянист Борис Гордеюк  тоже вы-
ступал в художественной самодея-
тельности, а с 2004 года бессмен-
но работает с женским певческим 
коллективом ветеранского клуба 
«Сударушки». В этом году у Бори-
са Никаноровича  юбилей. Ему  ис-
полняется 75 лет, но мужчина, как 
прежде, полон сил и неиссякаемой 

энергии.  Женщины его уважают и 
ценят. Несмотря на то, что у клуба  
есть караоке-центр, вокалистки счи-
тают, что под живой звук баяна но-
мер получается лучше. 

Изначально репертуар группы 
состоял в основном из русских на-
родных песен. Но после того, как 
в 2019 году в ветеранский певче-
ский коллектив  пришли сразу не-
сколько новых исполнителей, ста-
ли добавляться эстрадные и само-
бытные песни с глубоким смыслом. 
С  помощью Интернета вокалистки                            
отыскивают понравившиеся песни 
и разучивают их.

– У ветеранского клуба «Суда-

рушки» богатая биография, – про-
должает рассказ Надежда Иванов-
на. – Мы всегда много выступали, 
выезжали с гастролями в Бердю-
жье, показывали сценки, пели заду-
шевные песни. Во время пандемии 
коронавируса было сложно поддер-
живать культработу  на прежнем 
уровне, но сейчас  всё позади.  Ре-
петиции возобновились, и мы  пол-
ны новых идей.

Клуба в селе нет уже несколь-
ко лет. Выступать и репетировать 
артистам приходилось в школе, 
что было  неудобно ни детям, ни 
взрослым. 

Тогда «сударушки» решили об-
ратиться за помощью к Владимиру 
Леонидовичу Ташланову, директо-
ру агрокомплекса «Маяк».  Он не 

раз выделял женщинам деньги на 
приобретение костюмов и подар-
ки юбилярам. В этот раз он отклик-
нулся на их просьбу и изыскал де-
нежные средства на покупку новых 
сценических  платьев. А чтобы вока-
листы могли качественно проводить 
репетиции, выделил им  для этих 
целей помещение столовой, кото-
рая в настоящее время не функци-
онирует. Здание небольшое, но ар-
тисты счастливы. Здесь они могут 
свободно собираться трижды в не-
делю в удобное для них время и го-
товиться к выступлению. 

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

Районный вестник
РЕШЕНИЕ 

думы Казанского сельского поселения 
от 15 июня 2022 года № 145

«О назначении выборов депутатов
думы Казанского сельского поселения 

Казанского муниципального района 
Тюменской области второго созыва»

В соответствии со статьей 10 Устава Казанского сельского поселения,   
руководствуясь статьей 10 Федерального закона «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Рос-
сийской Федерации» от 12.06.2002 г. № 67-ФЗ, статьей 6, частями 1 и 3 
статьи 108 Избирательного кодекса (закона) Тюменской области,  дума 
Казанского сельского поселения  РЕШИЛА:

1. Назначить выборы депутатов думы Казанского сельского поселе-
ния Казанского муниципального района Тюменской области второго со-
зыва на 11 сентября 2022 года.

2. Опубликовать настоящее решение в районной газете «Наша жизнь». 
Н.С. ВОЛОКОНЦЕВА,

председатель думы Казанского сельского поселения                                                                           

Через газету «Наша жизнь» 
хочу поблагодарить коллектив хи-
рургического отделения областной 
больницы  № 14 (с. Казанское), ко-
торый  возглавляет замечательный 
доктор Гайрат Эгамбердиевич Аб-
диев. Впервые к нему на приём я 
пришла в январе нынешнего года. 
Доктор внимательно меня осмо-
трел, убедил, что необходимо де-
лать операцию, добрыми слова-
ми успокоил, вселил уверенность 
в благоприятном исходе. В апреле 
я легла в хирургическое отделение. 
Операция прошла успешно. Гайрат 
Эгамбердиевич – очень вниматель-
ный врач, всех своих пациентов он 
помнит поимённо, при обходе для 
каждого найдёт доброе слово, успо-
коит и пожелает скорейшего выздо-
ровления. 

Я очень признательна доктору 
Абдиеву за его профессионализм, 
внимательное отношение к боль-
ным. Под его руководством  рабо-
тает слаженный, добросовестный, 
работоспособный коллектив. 

Я и пациенты, которые находи-

лись на лечении вместе со мной, 
благодарим доктора Мыктыбека Аб-
думаликовича Тажибаева, операци-
онных медицинских сестёр Татьяну 
Николаевну Харлову, Наталью Ва-
лентиновну Сметанину, постовых  
медицинских сестёр  Марию Влади-
мировну Патрахину, Татьяну Нико-
лаевну Усенко, Алёну Владимиров-
ну Шкилёву, Екатерину Иосифовну 
Кононову, санитарок Аллу Алексан-
дровну Ахременко, Ингу Ивановну 
Баху, Наталью Александровну Губа-
реву, санитара Антона Валерьевича 
Щукина, который помогал всем по-
сле операций. Пусть простят меня 
те, кого я не назвала. Все без исклю-
чения  спешили при первой прось-
бе прийти на помощь. 

Очень приятно на душе от того, 
что у нас в районной больнице рабо-
тают  такие замечательные, нерав-
нодушные люди. Успехов вам в та-
ком нелёгком, но благородном тру-
де. Пусть в ваших семьях будет по-
кой и благополучие. 

Л. ЖОЛУДЕВА
с. Афонькино 

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

К медикам 
с благодарностью

С 1 июня в связи с индексацией 
прожиточного минимума увеличива-
ются три ежемесячных пособия се-
мьям: выплаты на детей от 8 до 17 
лет для полных и неполных малоо-
беспеченных семей, а также выпла-
та беременным женщинам.

Суммы пособий устанавлива-
ются исходя из нового прожиточно-
го минимума. После его повышения 
в Тюменской области выплата жен-
щинам, вставшим на учёт в ранние 
сроки беременности, увеличится и 
составит 7586 руб. в месяц (50% ПМ 
трудоспособного взрослого).

Родители детей 8 – 16 лет в за-
висимости от установленной им 
суммы пособия (50%, 75% или 100% 
ПМ ребёнка) с июня будут получать 
6861,50 руб., 10292,25 и 13723 ру-
бля соответственно.

Первыми выплаты в новых по-
вышенных размерах получат ро-
дители, которые оформят пособия 
в июне. По правилам, зачисление 
назначенных пособий происходит 
в течение 5 рабочих дней после 
того, как принято положительное 
решение по заявлению родителя. 
Таким образом, все оформленные 
в июне пособия будут сразу выпла-
чены в более высоком размере. Ро-

Пособия 
увеличатся

Услуги 
инвалидам

Инвалиды-колясочники могут 
онлайн-бронировать специальные 
места в поездах дальнего следо-
вания.

Инвалидам-колясочникам до-
ступна онлайн-покупка билетов на 
междугородные поезда, оборудо-
ванные специальными местами. Та-
кая опция при оформлении билетов 
через Интернет работает благодаря 

Несовершеннолетний гражда-
нин Российской Федерации может 
выехать из Российской Федерации 
совместно с одним из его законных 
представителей (родители, усыно-
вители, опекуны или попечители), 
если другим законным представи-
телем не подано заявление о несо-
гласии на такой выезд.

Данный запрет не распростра-
няется на выезд несовершеннолет-
него гражданина Российской Феде-
рации из Российской Федерации в 
сопровождении заявившего о таком 
несогласии законного представите-

дители, которым выплаты назначе-
ны до июня, получат их в новом раз-
мере в июле. В Тюменской области 
ежемесячные пособия ПФР сегод-
ня установлены родителям 40 тыс. 
детей от 8 до 17 лет, а также 2 тыс. 
беременных женщин.

Для сведения: постановлением 
правительства Тюменской обла-
сти от 30.05.2022 года № 333-п «О 
внесении изменений в постановле-
ние от 10.09.2021 года № 550-п» с 1 
июня по 31 декабря 2022 года вели-
чина прожиточного минимума в ре-
гионе установлена в размере:

– на душу населения – 13 919 
руб.;

– для трудоспособного населе-
ния – 15 172 руб.;

– для пенсионеров – 11 970 руб.;
– для детей – 13 723 руб.

интеграции информационной систе-
мы «Российских железных дорог» и 
федерального реестра инвалидов 
(ФРИ), оператором которого высту-
пает Пенсионный фонд. Реестр обе-
спечивает постоянный доступ пере-
возчиков к данным об установлен-
ной инвалидности и освобождает 
самих инвалидов от подтвержде-
ния этой информации документами.

Сегодня сведения Федерально-
го реестра используются всеми го-
сударственными ведомствами, об-
служивающими инвалидов. Центры 
занятости обращаются к информа-
ции ФРИ, например, в ходе профес-
сиональной реабилитации инвали-
дов и при оказании им помощи в 
трудоустройстве. С июля 2020 года 
ФРИ стал использоваться в каче-
стве общероссийской базы данных 
о льготной парковке для инвалидов.

В результате сегодня все пен-
сии по инвалидности и отдельные 
социальные выплаты инвалидам 
оформляются и продлеваются ис-
ключительно по сведениям реестра 
без дополнительных обращений со 
стороны самого человека.

За пять месяцев 2022 года в Тю-
менской области в беззаявительном 
порядке назначено 1365 пенсий по 
инвалидности.

Пресс-служба отделения 
Пенсионного фонда России 

по Тюменской области

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Если собрались за границу
В связи с началом детских летних каникул Пограничное управле-

ние ФСБ России по Курганской и Тюменской областям напоминает, 
что выезд из Российской Федерации несовершеннолетних граждан 
Российской Федерации (до достижения гражданином 18 лет) регла-
ментируется Федеральным законом от 15.08.1996 г. № 114-ФЗ (ред. 
от 04.03.2022 г.) «О порядке выезда из Российской Федерации и въез-
да в Российскую Федерацию» (далее – закон).

ля несовершеннолетнего.
Порядок подачи, отзыва, приё-

ма и учёта заявлений о несогласии  
на выезд из Российской Федера-
ции несовершеннолетнего гражда-
нина Российской Федерации регу-
лируется Министерством внутрен-
них дел РФ.

В случае, если несовершен-
нолетний гражданин выезжает из 
страны без сопровождения своих 
законных представителей, он дол-
жен иметь при себе, кроме паспор-
та, нотариально оформленное со-
гласие одного из законных пред-

ставителей на выезд несовершен-
нолетнего гражданина Российской 
Федерации, в котором должен быть 
указан срок выезда и государство 
(государства), которое (которые) он 
намерен посетить.

Во избежание возникновения 
проблемных вопросов при пере-
сечении государственной границы 
Российской Федерации Погранич-
ное управление рекомендует закон-
ным представителям перед убыти-
ем (перед покупкой путёвок, биле-
тов) своих несовершеннолетних де-
тей за пределы Российской Федера-
ции проверять наличие и достовер-
ность внесённых сведений в доку-
менты, удостоверяющие личность, 
а также в нотариально оформлен-
ном согласии законного представи-
теля на выезд несовершеннолетнего 
гражданина Российской Федерации.

Пресс-служба пограничного 
управления ФСБ России 

по Курганской и Тюменской 
областям


